
私の思い

　コロナ禍と物価高騰で、弱い立場の
人に冷たい社会が浮き彫りになりまし
た。自己責任おしつけではなく、命と暮
らし、営業を守る公的責任を果たすこ
とが政治の役割ではないでしょうか。
私は、区議として5期20年、地域の頼れ
る相談相手として、困っている人に寄り
添って活動してきました。一人ひと
りが大切にされる政治の実現
に全力でがんばります。

地域の頼れる相談相手

      命・くらしを
トコトン守ります

正保みきお

これからも
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聞こえの支援が前進

人と環境にやさしく防災に強い江東に

　認知症の予防効果がある補聴器
を、区が支給する制度。もっと区民に
知らせてと求めた正保質問（2019.6）
を受け、区報に制度が紹介され申請
数が倍増。高齢者団体と共に、購入
費に補助する制度も実現しました。

　水害ハザードマップの全戸配布を
求めたのに対し、区は「必要なら区役
所や図書館にある」と拒否。「海抜ゼ
ロメートル地帯。洪水・高潮氾濫から
区民の命を守るのが区の役割ではな
いのか」と迫り、姿勢を変えさせ全戸
配布が実現。

　仙台堀川（公園水路）がヘドロで
汚れ、悪臭など環境悪化に。効果的
な対策をとらない区に対し、「ヘドロ除
去は”水彩都市江東”のカナメだ」と迫
り、川底の浚渫（しゅんせつ）を約束さ
せました。
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ヘドロが水面に浮上（仙台堀川公園水路）

　新型コロナ感染症が猛威を振るい
始めたとき、誰よりも早く中小業者の命
綱となるコロナ対策・借換融資の創設
を提案するなど実現に尽力。
　銀行員時代、大企業が優遇される一
方で、中小業者が泣かされている姿を
目の当たりにしたことが、正保議員を衝
き動かします。
　「家賃が払えず、立ち退きを迫られ、
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　小名木川の護岸整備や西
大島駅の冷房設置など、一
緒に関係機関に足を運び実
現できました。正保さんは”
身近な暮らしの相談相手”と
して、かけがえのない議員
です。

　土建仲間の取引先が倒産
し、賃金未払いで窮地に立
たされた時、国交省に2度も
同行して元請への行政指導
を要請してくれ、解決できま
した。地域のために一生懸
命働いてくれる人です。

　毎月の生活相談会で、相
談者の方は正保さんに聞い
てもらって安心して帰られ
ます。確かな経験と優しさが
安心させるのでしょう。法律
の専門家の立場で、これか
らも応援します。

　北海道の農家で4人兄弟の次男と
して生まれました。小学5年の冬、父親
が事故で身体障害者となり、親子7人
の生活がどん底に。中学生の正保さ
んは母と道路の芝はりのアルバイトを
して家計を助けました。

　銀行の中にも、働く人の権利を守ろう
とする共産党員がいました。侵略戦争
に命がけで反対した唯一の政党の存
在を知り、「勇気ある人間になりたい」と
21歳で共産党に入党。
　東京から大阪への配転命令が出さ

　25年前から生活相談センターを開
設し、くらしの相談活動を続けていま
す。「困ったことがあったら正保さんの
ところへ」との声が聞かれます。
　区議として5期20年。これからも世
のため人のためにトコトン働きます。

　高校を卒業して都市銀行に就職。
そこで、大企業が優遇される一方、貸
し渋りや貸しはがしなど弱い立場の
中小業者が泣かされている姿を目の
当たりにしました。「病気の一つや二つ
ないヤツは働きが足りない」などとサー
ビス残業は当たり前。ものが言えない
職場を変えたいと組合役員選挙にも
立候補しました。

　そのような中でも、中学・高校と野球
部主将をつとめ、英語暗唱の学校代
表や、弁論大会に
出場するなど努力
しました。

貧困家庭・銀行員・個人経営 から区議会議員20年
アルバイトで家計を助ける 日本共産党との出会い “勇気ある人間になりたい”

困ったことがあったら正保さんのところへ

正保みきおさんを応援します銀行員時代─もの言えぬ職場を変えたい　

野球部のキャプテン

れ、出産後も銀行で働き続けたい妻を
「連れていくのが男の役割」「仕事を
やめさせろ」という銀行に、3カ月で東京
への再配転を認めさせました。
　12年間の勤務後、書店を経営。中小
業者の気持ちが身にしみて分かります。

これからも
世のため

人のために

小学3年生の頃、姉、弟と

高校3年の夏、北海道地区予選

弁論大会

銀行員時代



　江東区は、この4年間で481億円もの基金をためこ
み、過去最高の1712億円に達しています。福祉切り捨
てや負担増は全く必要ありません。
　日本共産党は、区民から集めた税金を区民の福祉の
ために積極的に活用することを提案します。

命に関わる分野でも江東区の人減らしは深刻

命守ろう！ 日本共産党の緊急防災提案！

福祉切り捨ての一方で、1712億円もの基金をためこむ！

コロナでくらしが苦しいのに相次ぐ
福祉切り捨て、負担増

ほかにもこんなに
削減と負担が コロナ禍の保健所では…

都の調査では、25％の建造物に
感震ブレーカーが付けば、

23区で災害時用広報車
がないのは、江東区と
港区だけ！

住民1000人あたりの
職員数23区中最下位！

人減らしの影響は災害現場に
急行する区の土木職員にも！

施設使用料の一律20％値上げは許されません！

23位 江東区　4.9人

23区 平均　　6.3人

●災害時用広報車の配備を
●感震ブレーカー設置助成を
●文化センターを福祉避難所に
●夢の島、新砂、南部・臨海部に大規模水害
時の広域避難施設を

●災害時、FM放送は、区防災センターから
直接発信を。城東地域に中継アンテナを

●災害時に現場に急行する土木職員削減方
針を撤回し増員を

●ショートステイ送迎費助
成、人工肛門用装具等助
成の廃止

●保育料、学校給食費、国保
料、介護保険料、後期高齢
者医療保険料の値上げ、
児童館の廃止

もう条例で決まっ
たんだから（値下
げの陳情は）不
採択にすべき

自民区議 公明区議

退職不補充で、
このままいくと
0人に！

実際は5割近く上げな
ければならないところ
を今回20％で抑えて
いるので賛成 23区平均の職員

数と比較すると
…743人の職員
が不足！これでは
命を守ることがで
きないわ！

　保健師不足で、陽性者への連絡が１週間近くかかる事態
に。応援の事務職員からは、「保健師資格を持たない私の聞
き取りによって、万が一患者さんの容態が急変したらどうな
るのか…」と訴えるメールが共産党区議団に寄せられました。

死者・焼失棟
数が7割減！
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文化センター会議室
（1日使用時）

夢の島野球場
（夜間使用時）
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0人へ

区長による「施設使用料値上げ」条例案に
8400円
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日本共産党
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公明党
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民政ク
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江東区議会では他にもこんな問題発言が…
　2022年７月、自民党区議があっせん収賄容疑で逮捕、
辞職に。９月、別の自民党区議が、「パートナーシップ宣誓
制度が少子化につながり、保険金目的の殺人事件も増
加する」旨のLGBTQ当事者への偏見に基づく差別発言
を本会議で行いました。政治倫理や人権意識のない自民
党区議の言動に厳しい批判が広がっています。

命・くらし守る区政に 　自民・公明中心の江東区政は、暮らしを守ら
なければいけないときに、自己責任、福祉切り
捨て、負担増の冷たい政治を区政に持ち込ん
でいます。こうした新自由主義の政治から、命・
くらしを守る自治体本来の仕事をする江東区
政に転換させましょう。

自公区政の

を転換し値上げ 切り捨て ため込み



３つの無料化
１つの助成
●学校給食の無料化
●第2子以降の保育料無料化
●6歳までの国保料無料化
●奨学金返済助成

１８歳までの医療費
無料化が実現！

入学準備金の増額、
就学援助の拡大を実現！

　2023年4月から、18歳までの医療費
無料化が実現します。日本共産党区議団
は、1992年に条例提案を行い、乳幼児
の医療費無料化を実現。その後も、繰り
返し対象拡大と所得制限撤廃の条例提
案を行ってきました。

　日本共産党区議団は、2019年6月、
教育長に入学準備金支給額の増額を申
し入れ、粘り強い議会論戦で支給額を
増額させました。さらに、コロナの影響を
踏まえ、就学援助の認定についても直近
の収入で算定することに改善しました。

こうとう民報

■活動地域…北砂全域、南砂1・2丁目（公社住宅除く）、南砂4丁目1～7番、南砂５丁目

事務所：江東区北砂4-24-1　Tel 03-3640-4376

区議会議員

正保みきお

日本共産党江東区議団を
３人➡６人へ大きく伸ばしてください！

さらなる願い
実現へ！

正保みきおの活動を紹介します

３つの無料化と１つの助成

に必要な予算は25.3億円。

1712億円のため込み金の

1.5％で実現可能です。
ため込み金1712億円

1.5％⬆
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2023年
1・2月号外

生活・法律相談会

毎月第3木曜日午後6時～
どんなことでも

お気軽にご相談ください


